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Schloss-Stadt Hückeswagen 

Der Bürgermeister 

 

 

Einladung 
 

Ich lade Sie zu einer Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport am Donners-

tag, dem 15.09.2022, um 17:00 Uhr ein. 

Die Sitzung findet in der Aula der Löwen-Grundschule, Zum Sportzentrum 15, statt. 

 

 

Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 

1 Fragestunde für Einwohner    

2 Bericht der Verwaltung FB II/4491/2022 

3 Erfahrungsberichte zum Schulbesuch von Schülerinnen 

und Schülern aus der Ukraine 

FB II/4492/2022 

4 Musikschule Hückeswagen FB II/4494/2022 

5 50 Jahre Städtepartnerschaft mit Etaples sur mer FB II/4495/2022 

6 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Mitteilungen und Anfragen    

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 Gesehen: 

 

 

_______________________ _______________________ 

Frank Moritz Bürgermeister o.V.i.A. 
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Mitgliederliste 

 

des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport zur Sitzung am 15.09.2022 

um 17:00 Uhr in der Aula der Löwen-Grundschule, Zum Sportzentrum 15. 

 

 

Vorsitzender 

Moritz, Frank CDU 

 

Mitglieder 

Ederer, Jan-Martin CDU 

Gembler, Regine SPD 

Grünheit, Vanessa B90/GRÜNE 

Junginger, Oliver FaB 

Meine, Martin SPD 

Pohl, Andreas CDU 

Sabelek, Egbert B 90/GRÜNE 

Ullrich, Pascal CDU 

Wroblowski, Karin FDP 

Zrock, Kevin B90/GRÜNE 

 

Beratende Mitglieder 

Grobe, Jutta kath. Kirche 

Rocco, Manuel AfD 

Suder, Klaus-Peter, Pfarrer, evang. evang. Kirche 

 

von der Verwaltung 

Binder, Annette  

Klewinghaus, Dieter  

Persian, Dietmar, Bürgermeister  

Stehl, Alexander  

Tillmanns, Sabrina  

 

Sachverständige 

Breidenbach, Hans-Georg Stadtsportverband 

Kruska, Klaus Montanusschule 

Mühlenstädt, Gunnar Berufskolleg Hückeswagen 

Noppenberger, Stefan Stadtkulturverband 

Paradies, Claudia GGS Wiehagen 

Schneider, Cordula Förderschule Nordkreis 

Sköries, Birgit Realschule Hückeswagen 

Sträter, Claudia Löwen-Grundschule 

 

Gäste 

Richelshagen, Eckhard  

Schruff, Dieter  
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Schloss-Stadt Hückeswagen 

Der Bürgermeister 
Fachbereich II - Bildung und Soziales 

Sachbearbeiter/in: Annette Binder 

 

 

Vorlage 
 

Datum: 16.08.2022 

Vorlage FB II/4491/2022 

 

TOP 

 

Betreff 

Bericht der Verwaltung 

 

 

 

 

Beratungsfolge Termin Behandlung 

Ausschuss für Schule, Kultur und Sport 15.09.2022 öffentlich 

 

 

Sachverhalt: 

 

TOP 4 – Schulwegeplanung im Zuge der Inbetriebnahme der neuen Löwen-Grundschule 

 

In der Sitzung am 05.05.2022 hat Herr Leven vom Büro Bueffee für Forschung, Entwicklung 

und Evaluation aus Wuppertal über die Untersuchungen und Befragungen zu den Schulwegen 

in Hückeswagen und insbesondere zu den Veränderungen durch den Umzug der Löwen-

Grundschule berichtet. Ein Thema war die Problematik des sogenannten Elterntaxiverkehrs 

und wie man im Vorfeld Regelungen zur Entzerrung treffen kann. 

 

Der Ausschuss hat beschlossen, eine provisorische Hol- und Bringzone einzurichten.  

Dies ist im Laufe der Sommerferien passiert, der Bauhof hat Poller gesetzt, die Beleuchtung 

zusammen mit der BEW optimiert, Sträucher beschnitten und Markierungen vorgenommen. 

Schließlich wurden die angesprochenen Lüft-Elemente montiert, so dass die Fahrbahn an der 

Überquerungsstelle verengt wird. Es wurde zudem die Tempo – 30 – Zone erweitert. 

 

Die Materialkosten belaufen sich auf ca. 15.000 €. Die Einrichtung der Hol- und Bringzone 

erfolgte durch die Mitarbeiter des Bauhofs. 

 

Die ersten Erfahrungen waren positiv, es bleibt abzuwarten, wie sich das Verhalten der Eltern 

bei schlechtem Wetter verändert. Mit dem Beginn des Schulbetriebs am neuen Standort ist 

auch die neue Busvorfahrt in Betrieb genommen worden. Sie ist ausschließlich den Schulbus-

sen vorbehalten. Das Ordnungsamt kontrolliert vor Ort.  

 

Das Büro Bueffee hat zudem einen Schulwegeplan für den neuen Standort der Löwen – 

Grundschule erstellt. Dieser befindet sich in der abschließenden Abstimmung mit der Schul-

leitung, der Verwaltung und dem Fachbüro. Die endgültige Fassung wird dann veröffentlicht 

und zur Verfügung gestellt werden. 

 

Ö  2Ö  2
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TOP 5 – Schülerbeförderung 

 

Die neuen Straßenverzeichnisse, aus denen für alle Schulen und alle Wohnadressen ersicht-

lich ist, wer einen Anspruch auf ein Schulbusticket nach der Schülerfahrkostenverordnung 

NRW hat, sind in den Sommerferien veröffentlicht worden. 

Es haben sich viele Eltern gemeldet, die nunmehr keine Berechtigung auf ein Schulbusticket 

haben, da der Grenzwert von 2 km in den Grundschulen oder 3,5 km bei den weiterführenden 

Schulen zwischen Wohnung und Schule unterschritten wird. Es wird dann jedes Anliegen 

anhand der Schülerfahrkosten im Einzelfall geprüft und die Eltern erhalten eine Rückmeldung 

dazu. Es gab im Einzelfall auch bereits Korrekturen des Verzeichnisses, wenn sich der ange-

dachte Schulweg in der Praxis z.B. als ungeeignet erwiesen hat.   

 

Die Verwaltung wird zusammen mit der OVAG nunmehr auch prüfen, wie sich auf Grund des 

neuen Verzeichnisses die Auslastung der Schulbusse entwickelt, um einen möglichst effizien-

ten Einsatz der Busse zu gewährleisten. Ziel ist die Vermeidung weiterer zusätzlicher Busse 

und zugleich auch weiterer Kosten.  

  

 

 

 

Finanzielle Auswirkungen: 

 

 

 

Auswirkungen auf Klima und Umwelt: 

 

 

 

Beteiligte Fachbereiche: 

 

FB    

Kenntnis 

genommen 
   

 

 

  ___________________   __________________  

 Bürgermeister o.V.i.A. Annette Binder 
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Schloss-Stadt Hückeswagen 

Der Bürgermeister 
Fachbereich II - Bildung und Soziales 

Sachbearbeiter/in: Annette Binder 

 

 

Vorlage 
 

Datum: 16.08.2022 

Vorlage FB II/4492/2022 

 

TOP 

 

Betreff 

Erfahrungsberichte zum Schulbesuch von Schülerinnen und Schülern aus der 

Ukraine 

 

Beschlussentwurf: 

Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 

 

 

Beratungsfolge Termin Behandlung 

Ausschuss für Schule, Kultur und Sport 15.09.2022 öffentlich 

 

 

Sachverhalt: 

 

Das Thema Beschulung von Flüchtlingskindern, insbesondere aus der Ukraine stand bereits in 

der letzten Sitzung auf der Tagesordnung. 

 

Mittlerweile sind mit Stand 25.08.2022 – 60 Kinder und Jugendliche aus der Ukraine und 

einigen anderen Ländern in Hückeswagen angekommen. Davon besuchen 18 die weiterfüh-

renden Schulen und ebenfalls 18 die beiden Grundschulen. 

Aufgrund der Wohnsituation besucht der überwiegende Teil die Löwen-Grundschule und 

aufgrund der mangelnden Sprachkenntnisse und zum eingewöhnen die Montanusschule. 

 

Für die aktuelle Sitzung sind die Schulleitungen gebeten worden, im Vorfeld über ihre Erfah-

rungen zu berichten. Die Berichte werden folgendermaßen zusammengefasst: 

 

Montanusschule 

Zurzeit sind dort 12 Kinder aus der Ukraine.  

Es gibt bisher keine Erfahrungen mit dem Online Unterricht der Ukraine. Alle Kinder waren 

vor den Ferien im Präsenzunterricht. 

 

Der Wissensstand ist sehr unterschiedlich (wie bei den anderen Schülern auch). Es gibt gute 

Schüler und Schülerinnen mit schneller Auffassungsgabe und andere, die etwas langsamer 

lernen oder nicht so motiviert sind. 

Die Integration klappt bisher gut, es gibt an der Schule viele Kinder die russisch sprechen und 

dadurch dolmetschen können.  

Bisher haben sie keine Kinder mit Förderbedarf. Die Lernfortschritte werden regelmäßig 

durch Förderpläne belegt und evaluiert.  

Ö  3Ö  3
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GGS Wiehagen 

Zurzeit sind dort 5 Kinder aus der Ukraine, Aserbaidschan und Eritrea. 

Am 05.04.2022 wurden 2 ukrainische Kinder aufgenommen (Jahrgang 3 und Jahrgang 1) wo-

bei eines (Jg. 1) schon wieder zurück gegangen ist. 

 

Das Kind im Jahrgang 3 hat sich sehr gut integriert, wohnt bei einer Familie in Oberdorp und 

hat ein Nachbarkind, welches russisch spricht, als Ansprechpartner und Freund in der Klasse. 

Das Kind hat keinen Fernunterricht. 

 

Zum jetzigen neuen Schuljahr haben wir 2 ukrainische Kinder, 1 Kinder aus Aserbaidschan 

und 1 Kind aus Eritrea aufgenommen. 

Hierzu müssen erst noch Erfahrungen gesammelt werden 

 

Wir haben eine Lehrkraft, die russisch spricht und viele Fragen mit den Kindern erörtern 

kann. 

 

 

Löwen-Grundschule 

Dort sind mittlerweile 15 Kinder angekommen. 

 

Es findet nur Präsenzunterricht statt, keine Kombination von ukrainischem und deutschem 

Unterricht. 

Der Wissenstand ist, wie bei deutschen Kindern auch, sehr unterschiedlich. Von „kein Bock 

auf Schule“ bis hin zu sehr motiviert und wissensdurstig. Es kommt sehr auf die Einstellung 

der Eltern an, wenn die Eltern in Deutschland bleiben wollen, lernen die Kinder sehr gerne die 

deutsche Sprache. Wenn nicht, ist die Abneigung zur deutschen Sprache oder Schule stark zu 

spüren. 

Es gibt Kinder die offen und frei den anderen Kindern begegnen oder auch genau das Gegen-

teil, dass sie einfach unter sich bleiben. 

Natürlich wäre es von großem Vorteil, wenn in jeder betroffenen Klasse eine zusätzliche 

Kraft für die DAZ Kinder (Deutsch als Zweitsprache) wäre. Wir würden externe Unterstüt-

zung sehr begrüßen. 

 

 

Realschule 

 

An der Realschule werden zwei Kinder beschult, die kaum bzw. gar kein Deutsch sprechen. 

Ein Deutschkurs kann zur Zeit nicht angeboten werden. Ansonsten funktioniert die Integrati-

on. 

 

 

Förderschule Nordkreis (Erich-Kästner Schule) 

 

Die Förderschule hat keine Flüchtlingskinder aufgenommen. 

 

 

 

Finanzielle Auswirkungen: 
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Auswirkungen auf Klima und Umwelt: 

 

keine 

 

 

Beteiligte Fachbereiche: 

 

FB    

Kenntnis 

genommen 
   

 

 

  ___________________   __________________  

 Bürgermeister o.V.i.A. Annette Binder 
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Schloss-Stadt Hückeswagen 

Der Bürgermeister 
Fachbereich II - Bildung und Soziales 

Sachbearbeiter/in: Annette Binder 

 

 

Vorlage 
 

Datum: 19.08.2022 

Vorlage FB II/4494/2022 

 

TOP 

 

Betreff 

Musikschule Hückeswagen 

 

Beschlussentwurf: 

 

Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 

 

 

Beratungsfolge Termin Behandlung 

Ausschuss für Schule, Kultur und Sport 15.09.2022 öffentlich 

 

 

Sachverhalt: 

 

Die Musikschule wird in Hückeswagen seit der Gründung in 1976 in der Regie eines gemein-

nützigen Vereines betrieben und hat ihren Hauptsitz in den Räumen des Kulturhauses Zach, 

Islandstr. 5 – 7. Ein Teil des Unterrichts findet in der Montanusschule statt. Dies ist insbeson-

dere der Schlagzeugunterricht, da im Haus Zach weder ausreichend große Räume vorhanden 

sind noch eine entsprechende Schalldämmung möglich ist. 

Vorsitzende des Vereines ist seit 2016 Annette Binder.  

Die Schloss-Stadt Hückeswagen unterstützt den Verein durch einen jährlichen Zuschuss von 

insgesamt ca. 20.000 € sowie durch die kostenfreie Nutzung von städtischen Räumlichkeiten 

in der Schule oder dem Heimatmuseum. 

 

Der Leiter der Musikschule, Herr Richelshagen, hat zuletzt in der Sitzung am 01.06.2017 über 

die Situation der Musikschule in Hückeswagen berichtet. 

 

Er informiert über die Entwicklungen und Herausforderungen der letzten 5 Jahre und gibt 

einen Ausblick auf die Planungen der nächsten Zeit. 

 

 

Finanzielle Auswirkungen: 

 

keine 

 

Auswirkungen auf Klima und Umwelt: 

 

keine 

Ö  4Ö  4
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Beteiligte Fachbereiche: 

 

FB    

Kenntnis 

genommen 
   

 

 

  ___________________   __________________  

 Bürgermeister o.V.i.A. Annette Binder 
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Schloss-Stadt Hückeswagen 

Der Bürgermeister 
Fachbereich II - Bildung und Soziales 

Sachbearbeiter/in: Annette Binder 

 

 

Vorlage 
 

Datum: 19.08.2022 

Vorlage FB II/4495/2022 

 

TOP 

 

Betreff 

50 Jahre Städtepartnerschaft mit Etaples sur mer 

 

Beschlussentwurf: 

Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 

 

 

Beratungsfolge Termin Behandlung 

Ausschuss für Schule, Kultur und Sport 15.09.2022 öffentlich 

 

 

Sachverhalt: 

 

In 2022 wird das Jubiläum 50 Jahre Städtepartnerschaft mit Étaples-sur-mer begangen. 

 

Aus diesem Grund finden dieses Jahr besondere Veranstaltungen in Hückeswagen und Étap-

les statt. Diese wurden erstmalig auch durch den deutsch – französischen Bürgerfonds finan-

ziell unterstützt.  

 

Bei der internationalen Skulpturen – Ausstellung (Salon des Sculptures) vom 26.März 2022 

bis 09. April 2022 stellten die Hückeswagener Künstler Bernhard Guski und Sven Raik Ber-

nick ihre Werke aus. 

 

Die Bürgerfahrt von Hückeswagen nach Étaples fand dann im Mai 2022, am langen Wochen-

ende vom 26. bis 29.Mai 2022 statt, die sehr gut nachgefragt worden ist.  

 

Eine Gruppe von Hückeswagener Radfahrern radelte mehrtägig von Hückeswagen über die 

Niederlande und Belgien nach Étaples. Sie wurden feierlich in der Partnerstadt ebenfalls am 

letzten Mai - Wochenende begrüßt. 

 

An dem Bürgerfahrt - Wochenende fand auch die feierliche Einweihung der Friedensstele für 

Etaples statt. Es stehen nun dort und in Hückeswagen gleichartige Friedenstelen.  

 

In Hückeswagen steht diese bekanntermaßen auf dem Étapler Platz vor dem REWE Markt. In 

Étaples steht sie am Place d´Hueckeswagen, dem Bahnhofsvorplatz, der gerade komplett neu-

gestaltet worden ist. Das Kunstprojekt von Bernhard Guski hat damit auch seine Vollendung 

gefunden. 

 

Ö  5Ö  5
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Zum Gegenbesuch vom 26. bis 28.August 2022 waren knapp 80 Gäste aus Étaples nach Hü-

ckeswagen gekommen, um hier gemeinsam zu feiern und das Gegengeschenk, eine Fahrwas-

sertonne (vereinfacht als Boje bezeichnet) einzuweihen.  

 

Am Freitagabend begrüßte musikalisch das Orchester der Realschule die französischen Gäste. 

Ein kleiner Film, von der Realschule erstellt, brachte den Gästen zudem die Stadt Hückeswa-

gen etwas näher. Der Film wird heute im Ausschuss vorgeführt werden. 

 

Am Samstagabend wurde im Casino der Firma Pflitsch  dann gemeinsam auf das Jubiläum 

angestoßen und nach einem Frühstücksbrunch am Sonntag die französischen Gäste gegen 

Mittag wieder verabschiedet. 

 

Es gab außerdem eine Fotoausstellung in der Glashalle am Étapler Platz und in der Corderie 

in Étaples über die 50 Jahre der Partnerschaft.  

 

Das Social Media Team der Schloss-Stadt Hückeswagen hat über die beiden Bürgerfahrten 

einen Film gedreht. Dieser wird nach der Fertigstellung dann noch präsentiert werden. 

 

Zum Altstadtfest 2022 werden auch wieder zahlreiche Gäste aus Étaples erwartet, es erfolgt 

ein Gegenbesuch zum Heringsfest im November 2022. 

 

Herr Schruff und Herr Stehl berichten über die Festlichkeiten.  

 

 

 

Finanzielle Auswirkungen: 

 

keine 

 

 

Auswirkungen auf Klima und Umwelt: 

 

keine 

 

 

Beteiligte Fachbereiche: 

 

FB    

Kenntnis 

genommen 
   

 

 

  ___________________   __________________  

 Bürgermeister o.V.i.A. Annette Binder 
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